

était trop superficielle. Mais l'attitude des tenants de l'américanisme s'explique moins. En tout cas, ils rendent un bien mauvais service au P. Hecker, dont ils prétendent cependant vénérer la mémoire. S'il le pouvait, il protesterait probablement, ou du moins, il supplierait le Seigneur de le délivrer de ses amis.

La brochure du R. P. Delattre est en vente à Québec, chez Pruneau & Kirouac, et à Montréal, chez Beauchemin & Fils, ainsi que chez Granger & Frères.

Nos remerciements pour l'envoi d'un exemplaire.

Depuis que ceci est écrit, les *Études Religieuses* nous ont apporté un article du même P. Delattre, dans lequel il met à nu un truc des américanisants, fort vulgaire, il faut l'admettre. Ce truc consiste en ce que ces Messieurs, après avoir encensé la traduction française de la vie du P. Hecker, la désavouent maintenant sous le prétexte qu'elle fourmille d'erreurs dont le P. Hecker et le P. Elliot sont innocents. C'est ce que l'on vient de faire dans une brochure intitulée "La Polémique française sur la vie du P. Hecker," publiée à Paris tout récemment. Or, Mgr Keane, l'ancien recteur de l'Université de Washington, a loué la traduction française dans le *Catholic World*, en mars 1898, et déclaré qu'elle donne aux Européens des idées justes sur l'américanisme.

Il est évident qu'il y a au moins un commencement de panique dans le camp, et que la confusion sera bientôt presque aussi grande qu'au pied de la Tour de Babel.

D. G.

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à Saint-Benoît Labre, le 19; à Saint-Ferdinand, le 20; à Saint-Roch des Aulnets, le 21; à Sainte-Croix, le 22; à Saint-Adrien, le 23.